

Message du Consul Général Uchikawa (2024.02)

Comment se porte tout le monde ce mois-ci? Des gens locaux m'ont fréquemment mentionné « Cet hiver est particulièrement chaud. Vous êtes chanceux que celui-ci soit le premier hiver montréalais dont vous faites l'expérience », avec la nuance qu'en temps normal, il ferait beaucoup plus froid. Cela aussi est peut-être attribuable aux changements climatiques affectant l'ensemble des régions du monde.

- Les 21 janvier et 4 février, je fus invité à assister aux Hatsugama, symbolique première cérémonie du thé de l'année, tenus par les associations Chado Urasenke Tankokai de Québec et de Montréal respectivement, chacun une affaire solennelle mais transmettant un sentiment d'hospitalité bien ressentie. Je me retrouve humble devant les efforts continus des professeurs des deux associations qui, dès la première cérémonie et tout au long de l'année, partagent avec les populations locales de Québec et de Montréal, de façon gentille, facile à comprendre et en même temps rigoureuse, l'essence de la tradition culturelle nippone qu'est la cérémonie du thé. Il serait merveilleux de voir davantage de Canadiens entrer en contact avec la culture du Japon en frappant à la porte d'écoles de cérémonie du thé. Le Consulat Général continuera aussi de soutenir la promotion de cet art japonais.



- Les 30 et 31 janvier, j'assistai aux Journées annuelles des chefs de poste consulaire, un évènement régulier de début d'année organisé par le ministère des Relations internationales et de la Francophonie (MRIF), où je pus m'entretenir avec bon nombre d'invités, dont François Legault, premier ministre du Québec, Martine Biron, ministre des Relations internationales et de la Francophonie, et Nathalie Roy, présidente de l'Assemblée nationale du Québec, et discuter des relations nippo-québécoises. L'horaire était bien rempli avec diverses activités telles que des présentations de politiques par des ministres et des dirigeants d'institutions publiques ou des tours guidés, par exemple en lien avec les ordinateurs quantiques. Je désire réitérer mes remerciements à tous au MRIF et autres institutions impliquées pour leur accueil chaleureux des nouveaux consuls généraux et leur aimable présentation des nombreux attraits du Québec.



Message du Consul Général Uchikawa (2024.02)

- Le 2 février, j'eus l'opportunité de tenir une réception d'échange de vœux du nouvel an avec la Chambre de commerce japonaise à Montréal, durant laquelle je discutai des valeurs partagées entre le Japon et le Canada pour une stricte adhérence à un ordre international libre et ouvert, fondé sur l'État de droit, ainsi que de la démonstration à travers la formulation de stratégies indo-pacifiques de l'approche axée sur l'Asie des gouvernements fédéral et québécois. Je fis un rapport sur la visite à Montréal de la ministre des Affaires étrangères, Yoko Kamikawa, tôt cette année et de l'approfondissement des liens de confiance personnels entre elle et son homologue canadienne, Mélanie Joly. De plus, d'un point de vue économique, la signature en septembre dernier d'une entente de coopération Japon-Canada en lien avec les chaînes d'approvisionnement des batteries et des technologies quantiques et de l'IA nous laisse présager un renforcement accru des relations dans différents domaines incluant celui de l'énergie, des ressources minières, et des sciences et technologies. Les échanges côté voyage ne stagnent pas non plus avec plus de Canadiens entrant au Japon en 2023 que les moyennes pré-pandémiques, avec un record historique de 426 000 visiteurs selon les statistiques annuelles de l'Office National du Tourisme Japonais (ONTJ). Le Consulat Général aussi déploiera tous les efforts afin de partager davantage les attraits de la culture nippone, incluant sa cuisine et le saké.



- Le 11 février se tint dans la municipalité de Saint-Valentin la Journée du Japon et je saisis donc l'opportunité de visiter la ville. Cette dernière est jumelée à la ville de Mimasaka de la préfecture d'Okayama et a désigné le Jour de la fondation du Japon « Journée du Japon », lors de laquelle est offert un large éventail d'évènements et d'activités en lien avec le Japon. Je rencontrai le conseiller municipal Luc Van Velzen et autres représentants de la municipalité, leur exprimai ma gratitude pour les initiatives dévouées de Saint-Valentin pour consolider la relation de jumelage entre les deux villes et réitérai également le soutien continu du Consulat Général aux efforts de la municipalité.



Message du Consul Général Uchikawa (2024.02)

- Le 13 février, j'échangeai idées et opinions avec les membres du groupe de tambours japonais local, Arashi Daiko. Ce dernier est actif depuis environ 40 ans non seulement à Montréal mais aussi à travers la province de Québec, contribuant à la diffusion du Wadaiko, élément de la culture traditionnelle nippone. Le groupe se consacre actuellement à développer les compétences des jeunes générations en cet art, et nous anticipons son succès durable pour des années à venir. Le Consulat Général continuera de soutenir les efforts d'Arashi Daiko dans la promotion de la culture japonaise.



En plus des rencontres énumérées ci-dessus, j'eus l'opportunité d'échanger avec bon nombre d'individus et de représentants d'institutions variées du Canada et du Japon sur différents sujets, faisant de ce mois un mois très productif.